

Periódico de Intereses Generales

AÑO II. San José, C R Lunes 18 de DICIEMBRE de 1933.

Número 81

¿A donde va el Gobierno con ese saldo tan crecido en contra

capital del estado desastroso en que se halla la caja del Gobierno en estos momentos y natural-

Informan los diarios de esta los gastos están creciendo en modo excesivo, sin que sea posible un mejor control en ellos.

Lo cierto, lo históricamente mente hay que convenir en que cierto es que el saldo contra el gobierno en el Banco de C. Rica ha alcanzado a estas alturas la ingente suma de @ 1.099.307,82 que no será posible bajar en forma alguna y que no será posible que se regule en mucho tiempo, por lo cual el déficit contra el fisco en el presente año va a ser desastroso.

Desde luego, hay q' convenir en que la desorganización administrativa en q' nos encontramos se debe única y exclusivamente a la falta de tino en el manejo de los negocios económicos, porque dicho está y en más de una ocasión, nuestro antiguo compañero de trabajo don Rubén Hernández dijo con cierto aplomo y gran verdad, que el Srio. de Hacienda dejaba frente al edificio de correos la cuña suya para «dar la impresión de que trabajaba allá arriba». Y efectivamente, como se trabaja pero muy poco en beneficio de la hacienda pública, q' cada día va de mal en peor y que cada día se encuentra más enja-Y don Chale Lara no ranada. Porque es indudable que la situación es difícil y de ella deben enterarse los costarricenses, que muy poco quieren entender de la necesidad de cam' biar este sistema de ver las cosas y este sistema de pensar con respecto al gobierno.

El derecho de los comerciantes a que se suprima la Doble Patente Nacional

No queremos dejar pasar la oportunidad de un breve pero oportuno comentario, acerca de los movimientos que vienen llevándose a cabo entre los municipios del país, por instancia de la Cámara de Contribuyentes, para que sea suprimida la Doble patente Nacional.

Desde lueg,o conviene mani festar de manera terminante que ya es tiempo de encontrar una solución leal y además justa en cuanto a la situación que se ha creado desde el año de 1921 para el comercio del país, cuando se impuso el derccho de esta doble patente nacional, con el objeto de hacer mayores entradas al Gobierno. - El comercio en todo el país se haila en verdadera banca" rrota y no es justo, de ninguna manera justo, que se siga por el camino de los altos impuestos dejando de mano la necesidad q' ésta tiene de enderezar su situación y de nivelar su condición económica.

El impuesto de Doble Patente Nacional no puede ser nunca un impuesto que se mire con atención y sin repugnancia, porque realmente el comercio no puede ya con estas cargas tan pesadas que se le tienen y máxime ahora que se trata de llevarle hasta por el camino de un impuesto de emergencia que no es de ninguna manera aceptable, como el de una tributación directa comerfender lealmente al comercio y con gusto nos prestamos para ello.

EDITORIAL EL EMPECINAMIENTO Se está vituperando POR LAS PATENTES DE LICORES

nombre de Costa Rica en Guatemala

No cabe duda que la situación creada entre el gobierno de Guatemala y el de Costa Rica es difícil. Es dificil porque ya no es tolerable el suceso que se ha presentado en cuanto a los ataques de prensa que entre los dos países se hacen contra la persona del Presidente de cada una de las dos naciones hermanas.

Desde Costa Rica, hay que confesarlo, se han hecho serias y rudas campañas contra el régimen de Ubico, contra ese régimen de pretorianismo que se vive allá y ahora nos llegan unas cuantas informaciones que tenemos a la vista en el periódico oficial de Ubico, el que se llama "Liberal Progresista". Esos ataques contra el Presidente don Ricardo Jiménez nos interesan desde el punto de vista de ciudadano y político q' como tal está expuesto a que se le digan muchas cosas siempre que en ellas haya valentía y verdad. Pero es el caso que leemos violentos ataques contra el Presidente de Costa Rica y en ese terreno no estamos dispuestos, como costarricenses y como humildes miembros del periodismo nacional, a que se repitan o por lo menos consideramos que la prensa costarricense está obligada a pedir explicaciones a esos escribientes del "Liberal Progresita", acerca de la forma como se trata a un representante de la patria, desde su más alto cargo, porque en ello se está insultando no al ciudadano Lic. Ricardo Jiménez, sino al ciudadano presidente de la República de Costa Rica y tenemos el deber de venir por los fueros del derecho de costarricenses.

Desde luego, al hacer estas declaraciones editoriales, pensamos que no se nos está tomando en cuenta en las alturas y no lo hacemos precisamente con esa intención. Tenemos el suficiente anhelo de mantener independencia para decir las cosas como son y no para mantener una especie de acatamiento irrestricto a las gentes que gobiernan. Como costarricenses reclamamos más respeto y más ecuanidad y más cordura y mas nobleza, al tratarse del Sr. Presidente de la República. Por eso hacemos esta nota y por eso esperamos que sea considerada en su fondo y en su espíritu. Los periódicos de Guatemala siguen atacando en forma vio lenta a Costa Rica y hasta nos atreveriemos a decir q' algo hay en el fondo cuando los periódicos de Costa Rica se silencian. Silenciarse es dar paso a veleidades de los periodistas de Guatemala para que ataquen con mayor bajeza y con mas violencia. Es función impor- redia. tante de un periódico decir las cosas que se saben que si por desgracia se provocan dificultades, siempre es preferible que éstas se compartan y se ventilen a ple na luz, cara a cara y no desde los viejos y ya carcomidos estrados de la diplomacia que muy poco entiende de arreglar las cuestiones públicas con cierta postura y condición.

Por eso nos extraña el silencio. Por eso nos llama la atención el conclave y por eso decimos desde estas humildes columnas que en Guatemala se está atacando fuerte y recio a Costa Rica y que el Presidente señor Lic. Jiménez Oreamuno es tratado de manera incorrecta. Sobre estas cuestiones bien valía la pena que el senor Secretario de Relaciones dijera algo.

No cabe duda que don Chale Lara se tiene sus empecinamientos que muy poco le dejan popularidad entre las gentes de San Jo-

Cierto es que a su empecinamiento la Municipalidad ha dejado de rematar las patentes de licores del año entrante en la suma que correspondía, porque los patentados, en defensa de los intereses y con todo el derecho que les asiste dejaron de sacar estos decores, siendo así que durante el día del sábado fijado para esta adjudicación de patentes, tales comerse unieron en un solo bloque y no compraron ninguna patente.

. En la eterna canción de

decir "yo mando" pero que poco a poco se van convenciendo los ciudadanos mandones que el pueblo y las circunstancias no se ponen al hilo como suele deoirse.

Ahora los patentados de licores exigen que la base de estos derechos sean tasados a razón de ochenta colones cada uno, o de otra manera no sacan las referidas patentes.

rechos de venta de sus li- sabe lo que hará en este sentido, porque la Municipalidad tampoco sabe lo que va a hacer con la negativa de los patentados de pagar el alto precio impues to, dadas las condiciones del comercio en general.

La candidatura de don Juan María Solera Oreamuno en Heredia

ciudad de Heredia el caballero y agricultor don Juan María Solera Oreamuno, lanza su candidatura a diputado en una forma independiente, pues no se tomó en cuenta en el Partido Republicano nacional su actuación y su valor como candidato para esta representación que exije He'

Un numeroso grupo de sus amigos, que saben ya de sus actuaciones anteriores en la Camara y que a cotrar de lleno en la lucha política y él, compren diendo que no puede o que no debe en ninguna forma desconectarse de los sucesos que interesen a Here-

Está decidido que en la dia, ha aceptado el puesto en la papeleta que se le designa.

> No hay que hacer mucho elogio a la personalidad de don Juan María Solera. Es de todos conocida en la provincia de Heradia y de sobra conocida todo el pueblo.

El solo es capaz de arrastrar tantos votos cuantos quiera en aquella provin-

Desde luego, nada tenemos que agregar sino nues' tra satisfacción de infortienen fe absoluta en el se- mar a los lectores de la sinor Solera Oreamuno, le tuación en que se presenta ha instado repetidas veces en Heredia la lucha dipu' tadil próxima, con el nom bre de don Juan Maria Solera en una de las pape' letas de más popular su-/ cial. En este punto hay que de-

Modismos populares

Ofrenda al amigo don Guillermo Vargas Calvo

Es el caso que ayer ofrecí al amigo Mora Poveda algún mamarrachito en «pura prosa» para el próximo número de su simpático periódico y como «lo prometido es deudas y mañana debo en' tregarle las cuartillas, ya que la noche es buena consejera, hay que «poner manos a la obra», aunque resulte esto más hojas q' almuerzo: sacando fuerzas de flaqueza, valor y pecho al agua, que de menos nos hizo Dios, y él y todos saben que no presumo de profesional y aunque toque al purito oído, no suelo espigar en campo ajeno.

Los modismos, como los refra- guardar. nes, de que tan próvida es nuestra lengua, encierran en pocas frases juicios y sentencias, profundas observaciones y epígramas, consejos o advertencias, en los que el acierto, la justicia, la sabiduría, la ironía y la pruden- del Ayuntamiento, maestro reticia, están muy de manifiesto.

que no inventó la pólvora, que le echen un galgo, que sabe más que Lepe y Lepijo, que se cura en salud, que come a dos carrillos, o que a Dios le habla de tu, ya sabe hasta el más cándido a qué atenerse.

Hoy, no me propongo tomarles el pulso, ni hacer filosofía barata sobre los modismos: honradamente, voy a decirles el origen de un modismo, que allá en mis mocedades me aplicó una novia con quien reni, y que me quedó zum. bando por muchos días en los oídos y en el alma: el caso fué que con cierto retintín me dijo muy enojada: "vaya, y quello peinen" cuando precisamente venía yo de donde Antillón, que me había puesto como nuevo y me sentía hecho un brazo de mar y más interesante que don Rodrigo en la horca.

«Y si lector, sdijéres ser comento, Como me lo contaron te lo cuento".

El hecho ocurrió en la provincia de León o en la de Toledo, q' para el caso es lo mismo, en pleno riñón de la vieja Iberia.

La aldea, teatro del suceso, supongámosla perdida en una ser-anía y habitada por gentes sen' cillas, que en el último censo no

llegaban a la suma de un par de centenas. Pueblecillo de montafieces y pastores, que no tenían que celebrar en todo el año, más que dos magnos sucesos: la fiesta del patrono y la elección de alcalde: para la primera de esas épocas, todo era regocijo y animación; para la segunda, andaba suelto el diablo y asomaban la oreja las intrigas y los compadrazgos.

Cada hijo de vecino se creía con meritos bastantes para presidir el Ayuntamiento y llevar la vara de la justicia a misa mayor todos los domingos y fiestas de

El Alcalde era en suma una mera figura decorativa, a la que se saludaba con respeto y nada más: el que cortaba el bacalao y en realidad mandaba la parada, era el señor Secretario vitalicio rado, albeitar sin título y barbero Cuando de un hombre se dice de Villa Chica-que tal se llamaba la aldehuela.

> Nunca había estado tan revuel' ta la aldea como aquel año, pues en la misma semana debían celabrarse la fiesta del santo y las elecciones para designar la primera autoridad, o sea el señor Alcalde de Villa Chica. A tal punto llegó el asunto, que se temió por la tranquilidad pública, pues aquello amenazaba terminar como el rosario de la aurora, al vecindario no le llegaba la camisa al cuerpo y los notables se sentían como el negro en el sermón y ahí hubiera sido Troya, si el secre' tario no le busca la comba al palo. Para no «aguar la fiesta» propuso el secretario la elección de su prime, el tío Perico, hombre de pelo en pecho, con el riñón bien cubierto, y que personalmente cultivaba un predio de su propiedad, en los lindes de la división territorial de la aldea.

Cierto que el tío Perico no era un pozo de ciencia, sino un tanto cerril y que malamente leía la letra de molde, siendo para él geroglíficos cuneiformes la de carta, pero ésta no sería obstáculo a la buena administración, por que para eso estaba el secretario que sabía más que el almanaque.

Un bnen día, amaneció el tío Perico convertido en Alcalde, cuando no lo imaginaba y más entregado estaba a sus fanas agrícolas.

El sábado llegó tío Perico al pueblo, fue ovacionado, se le dis' pararon dos discursos y se instaló en casa de su primo el secretario, quien bien pronto le hizo comprender la necesidad en que estaba de asearse y vestirse conveniente, para la toma de posesión, al siguiente día, de su alto

Nada, don Perico, estrenará usted los zapatos y el vestido nuevo, y ahora mismo voy a re' cortarle la barba y a peinarlo.

Aquello fué un martirio inquisitorial: barbas y cabellos eran marañas intrincadas, charrales tupidos, en los que no habían entrado peines ni tijeras hacía un afio. El tío Perico, se quejaba acongojado y se le saltaban las lágrimas, mientras lo ponía presentable su pariente el barbero. El martirio tuvo su término y el flamante alcalde quedó relativamente buen mozo.

Se inauguró el Ayuntamiento, se prestó el juramento de ley y ya cuando iba a levantarse la sesión, el alguacil se presentó conduciendo un reo de robo, q' fue tomado infraganti.

Tratado el asunto verbalmente, el Secretario le habla al oído al Alcalde, que mueve la cabeza negativa y obstinadamente.

-El Secretario: - Según los artículos tales y cuales, es del caso imponer multa y arresto en los grados.....

No puede terminar; el señor alcalde lo interrumpe, se siente autoridad y exclama:

-Dejémonos aquí de artículos tales y cuales: hay testigos, el robo existe y es necesario escarmentar a este bribón; como primera autoridad, ordeno y mando que el señor Secretario recorte la barba al reo y luego, que lo peine solemnemente, tal como me peinó a mí ayer.

Con este ejemplar castigo, no habrá reincidencia posible!

J. GIL MAYORGA

Tienda don Chepe Esquivel

En la esquina S.E. del Mercado Central

Magnífico surtido de cobijas de pura lana en diferentes colores, JUGUETES, gran variedad, casimires ingleses y un gran surtido en pañuelos

NUEVA ALFARERIA

de Héctor Meléndez

Cuenta con bellísimos articulos para regalos de Navidad. Jarrones, adornos para sala con gran variedad. Frente al terminal del tranvia de Plaza Viquez Precios de acuerdo con la actual situación.

Hay diferencias notables entre los números que se llevan en la Munici= palidad y el Banco de Costa Rica

Un acuerdo de la Municipalidad de San José, nos pone en conocimiento, has' ta ahora desconocido el su' ceso, de una diferencia que se anota entre las cuentas q' lleva el Banco de Costa Rica y las que se dan en las de la Municipalidad, en manos del Tesorero Au xiliar Visador, Sr. Zeledón. Desde luego, conviene decir que la Corporación puso en manos de dos municipes para que estudien el

por qué de estas diferencias en las cuentas, que es cuestión sumamente delicada, porque donde anda de por medio el dinero, no puede haber borrones ni mucho menos diferencias, es importante decimos, que se aclare de una vez la situación q'se ha presentado y sobre la cual ha dado oportuno aviso el señor Tesorero Auxiliar Visador don José María Zeledón.

cada vaso que Ud. tome de la Deliciosa CERVEZA

"SELECTA"

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor Productos TRAUBE

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable, y de mejor gus,o que otros, pida el elaborado por

"Las Plantas, Jardinería de Moda. Teléfono

Marconi descubre otro 'techo' del Universo

días a los Estados Unidos en via- fera. Y, para andar de sorpresa je de estudios, ha estado reali- en misterio y de misterio en sorzando maravillosos experimentos presa, he aquí que otros sabios boratorios de la Bell Telephone con micro-ondas en los últimos tiempos. En el curso de ellas el sabio senador, marqués y ganador del premio Nobel. se ha encontrado con que estas ondas dan vueltas a la tierra después de rebotar en algún lejano y misterio

Marconi, que llegó hace pocos como el techo de nuestra atmósaseguran que lo que Marconi ha encontrado parece ser, no el techo, sino una especie de cuarto techo del mundo que nos pone en vías de encontrar quizás unos cuantos techos más para esta residencia de la humanidad terresso límite radioeléctrico, q' sería tre cuya característica, creíamos

hasta hace poco, era precisamen' te el no tener techo.

Los investigadores de nuestros arcanos sabían desde hace algunos años que existían dos techos radioeléctricos de la atmósfera: uno colocado a unas 60 millas de la superficie de la tierra y el otro entre 120 y 180 millas. Los profesores J. J. Shafer y W. M. Coodall, que trabajan en los la-Company, anunciaron hace poco que había un tercer techo colocado entre esos dos. Sus conclusiones, publicadas en la revista «Nature», parecerían indicar has ta donde podemos entender este lenguaje cósmico, que ha podido

Pass a la pana 3

La Junta Asesora se reunió para tratar de la baja del cambio

El lunes en la tarde se reunió la Junta Asesora para tratar de la baja del cambio sobre el dólar. Desde hace muchos días se venía hablando de la necesidad de hacer esta baja, porque naturalmente no responde para nada la realidad cambiaria universal con la nuestra y desde luego no ha sido posible que la Junta Aseso' ra volviera a reunirse, debido a que estaba en tramitación en el Congreso la ley de cambio libre. Votada en contra la tesis del gobierno, que mantenía el cambio libre pero con ciertas restriccio- larmente del pueblo.

nes, lo natural ha sido q' vuelva a reunirse la Asesora para que se reconsidere la situación del momento, máxime que hay mucha necesidad de que tal se haga, y máxime además, de que precisa tener un cambio más bajo en estos momentos en que el comercio está urgido de sacar sus mercaderías pedidas para las ventas de este mes.

La reunión de la Ascsora da por resultado que el cambio quede en el 425 por ciento, lo cual es ganar unos cuantos puntos en beneficio de muchos y particu-

edad mad me

RADICAL para cualquier DOLOR

No afecta el corazón ni los riñones 🗟 Todo el mundo lo pide porque tiene seguridad de su efecto curativo

- PARA ORDENES -

APARTADO 63

TELEFONC 0317



Sastrería

DE = Valentín Fonseca

25 varas al Sur de El Aguila de Oro La comodidad de nuestros sistemas, y la seriedad de esta casa es la mejor garantía para mi clientela.

TELEFONO 3008

La sepultura de Atila

El famoso y terrible rey de los hunos, murió en Hungría el año 453. Su cuerpo fue encerrado en un ataúd de oro, éste en otro de plata y ambos, a su vez, en un tercero de plomo. Unos esclavos abrieron la fosa en paraje desierto, bajo la dirección de los primeros jefes del ejército, que se comprometie-

ron entre si, bajo juramen' to, a no hablar nunca a nadie del sitio en q' había tenido lugar la inhumación. Y para que los esclavos que habían oficiado de enterradores no pudieran descubrir el secreto, mataron a éstos y arrojaron sus cuerpos a la misma fosa q' acababan de abrir.

世纪也也也是他回过回回话,他问他也是他们也也也是好到他们是

¿Está Ud. sano?

Examinese periódicamente la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas TELEFONO 4114

DANZAS, cenas servicio a la carta, magnifica Orquesta y mucha alegria. Donde LUPE, - en la Uruca. Telf. 4199

SASTRERIA ITALIA

En la Avenida Central contiguo a la Singer

Tenemos el mejor surtido de telas inglesas y corte al estilo más exigente.

NUESTRO LEMA ES: PUNTUALIDAD EN LOS ENCARGOS Y SATISFACCION DEL CLIENTE

Filosofía de Sócrates

hombre.

Un hombre armado pasó corriendo ante Sócrates, en persecución de otro hombre q' antes vuela q' corre.

- Deténgalo, deténgalo, le grita al sabio. El filósofo no se mueve.

- ¿Qué, está sordo? ¿no ha podido cerrar el paso al asesino!

-¿Y qué entiende usted por asesino?-le pregunta Sócrates.

- ¡Vaya una pregunta!, dice el armado. Pues asesino es un hombre q' mata.

-Un carnicero entonces? - ¡Viejo estúpido! Un hombre que mata a otro

- ¡Ah, si, ¿un guerrero? - ¡Bestia! Un hombre q'

mata a otro en tiempo de - ¡Vamos! ¿Un verdugo?

- ¡Animal! Un hombre que mata en el propio domicilio.

- Comprendido, ¿Un mé-

- Los demonios te lleven ibrujo maldito!

La visita regia

El gran escritor catalán Pompeyo Gener era tan apasionado por el juego del poker, que según sus familiares, hasta en sueños hablaba de la última partida que había jugado. Amigo del destronado monarca Alfonso XIII con él jugaba algunas partidas cuando se hallaba en Madrid. Cayó enfermo con la dolencia que le llevó a la tumba, precisamente en los días que don Alfonso visitaba la ciudad de los Condes, y al informarse de la extrema gravedad del escritor, decidió ir a visitarlo a la quinta donde se haya hospitalizado.

Acompañaban al ex monarca en esta visita don Antonio Maura, Presidente del Consejo de ministros, y don Angel Ossorio y Gallardo, Gobernador Civil de Barcelona en aquella época. Al pe' netrar los tres en la estancia del enfermo, el médico de cabecera se aproximó a él diciéndole:

- Pompeyo, el Reyl.....

Pompeyo, Lompeyo, el Rey!

Y el doliente, que se hallaba en estado preagónico, sin conocimiento, apenas, en un esfuerzo supremo, abrió un instante los ojos y, mirando a los visitantes, exclamó débilmente:

- Trío de sotas....

EL JABON AMARILLO de El Laberinto

es el más rendidor en su clase.

Jabón Flores de Mayo Exquisito para el baño Jabón del Oriente

quita la caspay perfuma con delicadeza

Estimable

Se halla desde hace algunos días entre nosotros procedente de Sta. Tecla, El Salvador, la señorita Leticia Poveda, hija de nuestro particular amigo don Manuel A. Poveda.

Ha venido a pasar unas cortas vacaciones al lado de sus familiares y regresará en enero entrante nuevamente a su patria.

"El Censor" se complace en presentarle atento saludo y espera q' sea muy grata su permanencia en Costa Rica.

Quiere estar sano y fuerte coma fideos el borades con barinas de primera ca idad y ellos son los fabricados por

Viene de la pagina 2

establecer cientificamente que hay ondas que pasan el primer techo y no llegan al segundo, y sin embargo son reflejadas de vuelta a la tierra.

Este fenómeno sólo se explica. ría con la existencia de esa cubierta intermediaria. Pero las ondas pequeñísimas de Marconi son de capacidad suficiente para penetiar a través de todos estos tres techos y sin embarga vuelven, lo que indicaría q' hay otro más, a menos que algún sabio. nos diga luego (se están descubriendo tantas cosas extrañas) que esas ondas vuelven a la tierra por su propio peso

Las ondas de Marconi se comportan como las de la luz, pero se parecen a las del calor por su tamaño. Pueden ser concentradas como un haz de luz y enviadas directamente a un sitio determinado. Se registran ondas inalám' bricas, pero no se atreve a decir que eso sea imposible. Evidentemente, las micro ondas serán usa' das para la transmisión de imágenes. Cree que la transmisión de informaciones por sonidos será por mucho tiempo mejor que por luces. No cree que sus ondas vayan a reemplazar los sistemas te' lefónicos. Podrán ayudarlos y completarios.

Se experimenta ya con ondas de menos de un centímetro, pero el radio-spectrum tiene posibilidades ilimitadas. Quién sabe a qué diminutas ondas se podrá lle' gar después. No está fuera de lo posible que en el porvenir se transmita fuerza por ondas aéreas. Marcon, en su visita a los Estados Unidos con su ocursidad esposa, ha tratado de explicar el alcance científico verdadero de sus experimentos que se está perdiendo en una maraña de leyendas.

Uno de los hechos positivosdijo-es que las micro-ondas no están sujetas a estática. Las he ensayado en plena tormenta, cuando los relámpagos estaban may cerca del aparato transmisor, y las ondas no fueron afectadas en lo más mínimo. Esta sola circunstancia puede revolucionar toda la radiotelegrafía y la radiodifusión. Las micro-ondas se comportan de idéntica manera durante el día y durante la no che.

"Ciertamente que he enviado mensajes a otros planetas-agre' gó, -pero nunca llegaron a ninguna parte. Nunca he recibido de vuelta ninguno de mis prime' ros mensajes. La letra S que cruzó el Atlántico primero, se fué para siempre. En cambio, con la onda de nueve metros he sido molestado por los ecos. Varias veces he recogido ondas que han dado la vuelta al mundo. Una pa labra se demora, en estas ondas, una séptima parte de un segundo en dar la vuelta a la tierra. He recogido, devuelta, la palabra "no,, después que dió varias vueltas en torno del planeta. Paroce co no que el mundo se nos estuviera fraciendo chico para laboratorio experimental".

DIEGO MALCÓN

Hasta los tuberculosos se han declarado en huelga de hambre

dos en el hospicio de tu- que esta abstinencia les va berculosos, en número de a resultar en perjuicio de 500, se ban declarado en su organismo. Al cerrar la huelga de hambre, desde el jueves, quejándose de q' los alimentos que se les proporcionan son incomibles. Los médicos y las enfermeras han pasado el día de ayer tratando de persuadir a los enfermos de q' deben abandonar la huelga diciéndoles que los alimen' tos que se les proporciona

Montevideo. - Los asila- son sanos y abundantes y noche, los enfermos tomaron un ligero alimento, el primero que toman desde hace dos días. Dos horas después todos ellos se quejaban de agudos dolores manifestando que se les había envenenado. Hubo necesidad de llamar a médicos y enfermeras porque no querían q' los atendieran sus médicos regulares.

Las mejores Maderas y a más bajo precio Las consigue Ud. en el depósito de Ramón León h.

100 varas al norte de Musmani. Tel. 3032

Arréglese sus dientes en

Dentaduras desde @ 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes emovibles.-Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes

Operaciones absolutamente sin dolor. A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y elétricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. - Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

No olvide los jueves de moda donde Lupe en la Uruca Teléfono 4199

Triste fin de un millonario

En la Isla del Diablo, donde estaba confinado por robo

St. Laurent, Guayana Francesa. - En el famoso penal conocido por la Isla del Diablo, acaba de fallecer Edmundo Duez, que en otra época ocupó lugar prominente entre los hombres de dinero porque administraba todas las cuantiosas propiedades "que pertenecían a la Iglesia Católica, y que luego fueron decomisadas por el gobierno, a raíz de la separación de la Iglesia y el Estado.

Primeramente Duez fue sentenciado a cadena perpetua por haber dispuesto de varios millones que estaban a su cuidado, pero posteriormente se le permutó esa pena con la de veinte años de trabajos forzados, guardándosele toda clase de consideraciones, in' clusive la de poder cultivar una pequeña islita cerca de Cayena. Los veinte años de prisión terminaron hace algun tiempo, pero de acuerdo con la ley francesa q' obliga a todos los confinados en la colonia de la Isla del Diablo a permanecer allí por toda su vida, cuando la sentencia principal, es por más de ocho años, siguió residiendo allí y murió como libre.

Witaminol

Reconstituyente muy poderoso para los niños v ancianos

CARLOS MANGEL, - Distribuidor.

TELEF. 3129.

PABLO BAIXCENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Totógrafo

Con cincuenta años de práctica

Sastrería MODERNA

Bertulfo Páramo

25 varas al Este de la Botica LA VICTORIA

Casimires Ingleses, estilos de última MODA Sorteo 24, acción favorecida No. 79 de Hernán Fonseca G. Sorteo 25, acción favorecida No. 99, de Teresa Durán

sus JUGUETES

Teléfono 2888

Pastelería Las Delicias

De Romilio Cubillo

Nuestro servicio especial en Queques y Repostería Fina y Delicada, está garantizada con una labor muy HIGIENICA y los elementos para la claboración son de primera calidad.

LLAME AL TELEFONO 3272 Y SERA ATENDIDO Situada 50 varas al Oeste de la Botica La Victoria

EL ALMACEN ROBERT Obsequia a sus clientes con un vuelo diario.

Resultado de los ultimos sorteos

iciembre	e	
	Lunes	4402
12	Martes	4482
13	Miercoles	4624
14	Tueves	4896
15	Viernes	4681
16	Sabado	

Dr. Carlos de Céspedes

- MEDICO Y CIRUJANO --

OFICINA: Avenida de las Damas.-100 varas al Oeste de la Casa Presidencial TELEFONO 3048 - AP. 1279 memme

Picaduras, Cigarrillos, y Puros

Victor Manuel Hidalgo, es lo mejor y más

agradable. - Pida órdenes al Telef. 4157

GARAGE PENON

AVENIDA 10, AL OESTE DE «EL PELAYO»

En este taller reparamos totalmente su auto o camión a dejarlo completamente nuevo; se lo pintamos con elegancia,

le cambiamos el capote y le arreglamos el tapiz.

Nuestro lema es: Buen trato, rapidez y precio módico.

DEEDERING ENDERED SEEDER Zapateria El Bufalo

Zapatería CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantia en los materiales.

Frente al Banco de Seguros

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica

El Censor

Semanario de Intereses Generales Carlos Mora Poveda. Director Suscripción de 5 Nos. 6 0.50

URNA GRANDE

Número suelto.... © 0.10

propia para zapatería o tienda

Catre para matrimonio, de bronce, un cancel muy bien construido, un negocio de pulpería, una lujosa casa en San Isidro de Coronado: Informes Ap. 1341 .Tel2842 Bheth

PROSAS BREVES

El niño y la luciérnaga

La noche empieza a envolver con su sombra los sitios y las co. sas. Un chicuelo como de 7 años mira fijamente el rastro luminoso que deja el pequeño insecto sobre los ladrillos de la acera. El fosforescente animalito se arrastra, mientras el niño en suspenso concentra sus miradas en aquella antorcha viva, reveladora de un instinto favorecido por el privilegio de la luz.

Qué pensará ese niño absorto ante aquel extraño insecto que ostenta una lámpara con la cual ilumina su sendero? Talvez medita sobre aquella luminaria silenciosa que ni quema, ni crepita ni ilumina.

Como quiera que sea, es un cuadro digno de contemplarse: un niño atraído por la movible luz de una luciérnaga. Una llama ante una inteligencia.

Yo también me he detenido medroso y pensativo ante los fuegos fátuos, que cruzan callados por la sombra de los cementerios, creyendo ver en la fosforescencia pálida de las tumbas, las almas de los muertos en lúgubre vibra-

El niño intrigado por la luz de la luciérnaga, y yo frente a los fuegos fátuos, somos dos interrogaciones aute una sola respuesta: ¡la vida!

Manuel Masferrer C.

Entró un acreedor en casa de su deudor en ocasión en que éste se hallaba a la mesa trinchando una gallina.

-Ya puede suponerse usted a lo que vengo.....

-Si, lo supongo... pero no puedo pagarle, porque no tengo ni un céntimo.

Le enfureció la respuesta al aereedor, y exclamó sin poderse contener....

- ¡Cundo no hay dinero no se come gallina!

- ¡Pobre de mí!- repuso el deudor afligido. - ¡Me la como porque no puedo mantenerla!

1396 6433 6708